

AAF 3026

Antonio Rendic Ivanovic: Médico de los Pobres.

José Miguel Amendáriz Azcarate, Editorial Patris, Santiago, 1998, 209 páginas.

ESTE libro es un gran reportaje sobre el personaje singular que fue Antonio Rendic y su influjo sobre la ciudad de Antofagasta, a la cual llegó en 1900 a los tres años, proveniente de la isla dálmata de Brac (antiguamente Yugoslavia).

Hijo de una esfocada familia de emigrantes, estudió en Antofagasta y en Copiapó. Ingresó a Medicina en la Universidad de Chile y se recibió en 1920, con una memoria titulada «Aborto y anticonceptivos». El trabajo aborda los aspectos médicos y morales del problema con profundidad y da la idea de la talla de hombre que era Rendic a sus 23 años.

Formó un matrimonio muy unido con Amy Jenkins. No tuvieron hijos y se ocuparon de acoger en su casa y educar a varios parientes.

Rendic atendió a su último enfermo dos meses antes de morir, a los 96 años. Tenía una capacidad de trabajo fuera de lo común: podía atender a más de 40 pacientes en un día. Su especialidad favorita era la consulta como médico general y dentro de esta, la consulta gratis, por lo cual las colas frente a su casa se formaban desde primera hora de la mañana.

Setenta años de esta tradición explican que su entierro haya sido un acontecimiento regional. Poblaciones enteras se agruparon para despedirle, con lágrimas, pañuelos y también aplausos. Había gente de todas las condiciones sociales y de todos los colores políticos, instituciones, como la Tercera Compañía de Bomberos que le agradecía 71 años de prestación de servicios. En una ciudad que entonces cumplía 114 años de vida, Rendic



representaba lo mejor de su historia.

Este calificativo de "médico de los pobres" le correspondía exactamente y el libro está lleno de anécdotas al respecto. Su familia lo admiraba, pero tuvo alguna incomprendión dentro de ella por ese desinterés por el dinero.

Su trato era muy afable, decía a los enfermos "compadrito" y a los niños "Juanito, Juanita" o "esta peladita..."; tenía un diagnóstico certero y conocía prácticamente a toda Antofagasta. Su tránsito por la ciudad era un constante sacarse y ponerse el sombrero para saludar.

Otra faceta de esta singular personalidad es que Rendic fue también Ivo Sorge, un seudónimo que utilizaba para escribir poesía, con mucho sentimiento y oficio. Dejó más de 40 libros publicados y escribió semanalmente en «El Mercurio» de Antofagasta. Gran amigo de Andrés Sabella, muchos los comparaban a don Quijote y Sancho.

Quizás Rendic sea uno de los próximos santos chilenos. El arzobispo de Antofagasta, consejor Patricio Infante, lo tiene en ese concepto y lo mismo opinan muchos entrevistados en este libro. Su biografía muestra testimonios impresionantes de su profunda fe.

Elena Vial

El Mercurio Suel 28-XI-1998

P.4

Antonio Rendic Ivanovic, médico de los pobres [artículo]

Elena Vial.

Libros y documentos

AUTORÍA

Vial, Elena

FECHA DE PUBLICACIÓN

1998

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Antonio Rendic Ivanovic, médico de los pobres [artículo] Elena Vial. il.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)